
 

 

 

 

 

 例会当番（D）    受付当番（C）     

  

           例会当番（A）    受付当番（D）  

        

 

 

   「ケニアでのフィールドワーク・・」 

                   生雲 文枝 
 急に秋の深まりを感じさせられた 11 月 13 日、なかのし

まの11月例会がいつものHグランヴィア大阪で開かれまし

た。ご病気から回復された川岸さんはじめ、この例会もビジ

ターが多くご参加下さいました。 

 司会は瀬島さん、「司会」デビューでしたが、しっかり準備

してのスムースな始まりでした。國友さんの聖句朗読、解説。

「連絡・報告」では、クリスマス献金、中西部合同新年会な

どのアピールがありました。 

いつもながらの美味しいお弁当を

いただいた後は、いよいよ今日のメ

インプログラム、大阪 YMCA IHS

講師三阪夕芽子さんの卓話「ケニア

でのフィールドワーク=日々の感動

を交えて=」です。最初に「ケニアと

聞いて・・？」との質問から私たち

はお話に乗せられて行きます。単な

るケニア見聞記ではないケニアでの

フィールドワークの中での三阪さんの視点を通しての一コマ

一コマ。ナイロビの超高層ビルの立ち並ぶ近代的な街並みの

横に広がるスラムの写真が語りかけるもの。80% 以上を占

めるキリスト教、アフリカのキリスト教のこと。現地の方た

ちの笑顔など。私たちは、どんどんケニアに引き込まれ、ま

たそこにあるいろいろな問題にも向き合いさせられたように

 

          例会当番（B）     受付当番（A）   

          

11 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー  16 名 出席者 16 名 日本 1 7 0 ｇ   累計 1.095ｇ 

ビジター  6 名 メイキャップ  0 名  外国     2ｇ    累計   117ｇ 

ゲスト    2 名 合   計  18 名 現金 円    累計     円 

コメット １名 在籍者  20 名 今井、江見、國友、武井、藤好   よ 

合   計 25 名 出席率  80.0 ％   
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  ・・「隣人を自分のように愛しなさい」 

        マタイによる福音書 22章39節 

                        選者 今井 利子 

  

  
 

 

12 月第１例会プログラム 
 

日時：2019 年 12 月 11 日（水） 18:30～20:30 

場所：ホテルグランヴィア大阪 

 

               司会 鳥居 翠 

 １. 開会点鐘         藤好 基子会長 

 2. ワイズソング 

 3. 聖句朗読         今井 利子 

 4. ゲスト・ビジター紹介   藤好 基子会長 

 ５. 連絡・報告・ニュース 

 ６. 食前感謝＆食事 

 ７. 卓話「90 日間ヨーロッパ歩き旅」 

              塚口 肇 さん 

 ８. お誕生祝い 

 9. ニコニコ献金        ドライバー 

10. YMCA の歌 

11. 閉会点鐘         藤好 基子会長 

 

塚口 肇さん 

三田市のパティスリー「サント・アン」代表 

材料無添加及び国産化の洋菓子店「サント・アン」と、

長野大町市のコーヒー焙煎カフェ「美麻珈琲」は両店と

もセルフビルド。  昭和 30 年生まれ。 

 

 

MOTTOES (2019-2020)  
国際会長主題 ：“Building today for a better tomorrow”「より良い明日のために今日を築く」 
アジア会長主題：“Action！”「アクション！」 
西日本区理事主題：「風になれ、ひかりとなれ」-「こころ豊かにあるために、輝くために」- 

中西部部長主題：”We can do it!” 「為せば成る」 
クラブ会長主題：“With my pleasure, I serve !”「はい、喜んで！」 

 

吉田 



 

 

感じました。極め付けは、「世界中の教育を受けられない全て

の子どもたちに教育を受けさせるのに必要な資金は？」でし

た。その答え、実際に私たちが持った細長いテープたった 10

数センチ（？）ほどだったのに比べ、世界の軍事にかけるお

金は？なんとあのお部屋を横切るほどの長い長いテープの長

さ！実際の金額は忘れましたが、この現実をしっかり体で感

じた私たちでした。 

 三阪さんの IHS での授業も、こんな風なのかしら？ ちょ

っと受けに行ってみたいなあと思ってしまった私でした。 

 

             ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

         

            YYY フォーラムに参加して 
 

  10 月 19 日土曜日濃霧の中六甲山 YMCA に向かって車

を走らせ、やっとの思いで YMCA に到着。初めての経験で

した、２ｍ先が見えない山道の運転はまるで信仰薄い私を神

さまが、試しておられるような気がしました。雨天のためプ

ログラムを少し変更して 10:00 に総合司会 Y サ・ユース事

業主査牟大盛さんの司会で YYY フォーラムがスタートしま

した。講演は西日本区 Y サ・ユース事業主

任荒川恭次さんです。学生時代に名古屋

YMCA で YY 関係の事業にかかわり、ユー

スとして奉仕してくださった事をお話して

くださいました。 

 その後分団懇談会主題は「世界平和と私

の夢について」なかのしまクラブは D 班ベ

トナムの美しい留学生４人の方々と懇談し

ました。彼女たちの夢は将来日本企業で働

き母国に帰国してからは日本で学んだ事を力に頑張る

と・・・・・不動産事業、人材派遣会社などが希望でした。

世界平和は隣人同士が仲良くしていれば平和な日々が送れる

等の意見でした。 

 食堂に移り昼食タイムメニューは牛どん、エネルギーを蓄

えて午後の大切なお仕事です！設備整備事業の開始です。D

班は大浴場のお掃除です。浴槽、床、シャ

ワーヘッド、椅子、桶、窓、タイル全てピ

カピカに磨きました。ベトナムの青年が大

活躍でした。BBQ パーティは雨のためバ

ルコニーで、霧にけむる BBQ 素敵でした。

そして歌との交わりの楽しい時間を吉田由

美さんとセンテニアルクラブの芝田光男さ

んの伴奏で大きな声で歌い、盛り沢山のフ

ォーラムは終了しました。

 

         ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

   西中国部会に参加しました！ 
                 
                 藤井 弥生 
 10 月 26 日（土）広島の宇品港は今年 130 年を迎え、西

中国部部会は宇品港にあるホテル、グランドプリンスホテル

広島での開催です。午後2時から開催ですが、午後1時から、

EМC シンポジウム 講演「クラブ発展の事例」牧野篤文西

日本区 EМC 事業主任のお話しがありますので（8 月 10 日

大阪南 YМC で阪和部中西部合同の EМC シンポジウムで講

演。インパクトがありました）これは聞かなければと思い、

早く出かけました。規律ある例会、新入会員に対してのオリ

エンテンテーション、意識改革、人としての魅力を称賛する、

メンバーが入会して良かったと思っているか、自クラブから

次世代クラブで活躍するメンバーを育成する、と。これで再

度勉強させていただきました。 

 これから、西中国部部会です。第 1 部は開会点鐘から始ま

りました。講演「江戸のおしゃれ」ワイズメン身に着けたい

“粋”について笑いの中で学びの時間でした。第２部は、メ

ンバー、メネットさんによる邦楽、三味線，琴、尺八、の演

奏でオープンしました。剣舞「黒田節」を口ずさみながら見

ていました。大阪なかのしまクラブからも中西部からも私一

人の出席でした。同じ円卓に、六甲部の方々がご一緒でした

ので美味しいお食事いだきました。ステージのバックカーテ

ンが開くと、瀬戸内海の美しい風景が目の前に広がりました。

和やかな歓声が上がりました。あ！虹が、今度は 大きな、

大きな虹が、私達に、幸せな気持ちをいだかせてくれました。 

 

         ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

   
      土佐堀カーニバル！ なかのしまも頑張りました！！ 

 

                                      生雲 文枝 
今年の土佐堀カーニバルは 11 月 4 日（月）です。なかの

しまクラブは 9 階でバザーを開きました。会場に着いてみる

と、何だか商品が少なく、寂しい感じなので、私は急遽、家

に戻り、販売できそうな物を探し、出品しました。商品は古

い物であっては失礼だし、来店される方が欲しいと思われる

ものでなくてはなりません。法事のお返しや頂き物を出すの

は送って頂いた方に失礼かなと思いつつ、部屋の片隅で忘れ

られてしまうのより、新しい持ち主に使っていただく方が良

いのではと勝手な解釈をし、提供させていただきました。会

社務めを終えた今では、お中元、お歳暮など頂き物が少なく

なっています。なかのしまクラブの皆さんも同じ思いで、バ

ザーもいつまで続けていけるのかと不安な気持ちになりまし

たが、今回、売り上げは 28,050 円もあり、ひとまず、ほっ

としました。 

又、藤好会長ご紹介の東日本大震災の復興ボランティア、

宮城県農業高等学校・科学部復興プロジェクトチーム作成の

桜塩は５０袋も売れました。わざわざ宮農の“被災地の桜

DE 塩”を求めて来ていただいた方もいらっしゃって、皆さ

武井 和子 



 

 

 

 

 

 
  私の好きな讃美歌 【6】 
  

               大橋 昌美 
 

 以前にも何かの機会でこの讃美歌のお話をしたかもし

れませんが、あらためてコラムに書きたいと思います。 

私の好きな讃美歌は、讃美歌 23 番です。讃美歌 21 では

210 番で「来る朝ごとに」という題であるかと思います

が、私がこの曲を最初に聴いたのが前の讃美歌のほうでし

たので、23 番にさせていただきました。 

 私が最初にキリスト教に触れたのが大学のときでした。

それまでは幼稚園は仏教系だったり、お彼岸には家族でお

寺へお参りをしたりと、全くキリスト教に触れることはあ

りませんでした。大学に入ってから、初めて礼拝を経験し

ました。そのとき礼拝をされていたのが、当時大学にいら

っしゃったギルグ先生と江見さんです。初めての聖書、初

めての讃美歌、さまざまな方のお話を聞き、授業とは違っ

た時間を過ごすことができました。 

 今回選んだ讃美歌は、卒業式の礼拝の時に歌った讃美歌

です。実は大学の頃に歌った讃美歌をほとんど覚えていな

くて（ギルグ先生、江見さんすみません･･･）、この曲だけ

がなぜが心に残っていました。「くるあさごとに～」とい

う歌詞とこの穏やかなメロディーが、何か新鮮な気持ちと

いうか新たに始まろうとしている気持ちを感じさせてく

れます。その時この曲を歌いながら、たぶんこれまで毎朝

通って過ごした大学生活を振り返ると同時に、これから新

たに YMCA で過ごす時間のことを重ねていたのかもしれ

ません。今もこの曲を歌うといつも大学の時を思い出し、

懐かしさを感じます。 

 

 ○○○の頃の私 

 「幼少の頃の私」 
 
                和田 早苗 
 

 特定できるエピソード、う～ん？そこだけを切り取って

は難しいなあ。 

 ある意味では過激に自分の興味を追い求め、飽くなき探

究を続ける。それが今も続いている和田早苗ですね。なん

だか自分史に成りかねません。 

 超がつくほどの「おっとり型」から変化していくのが小

学校 5 年 6 年あたり。担任の先生は私達を男女関係なく

ファーストネームの呼び捨て。教室の内外を問わず男女混

ざりあって何事もやっていく方針。何か事あればなんでも

全体責任、廊下に立たされるのも全員と言う具合。いつも

担任が一緒で、男女混ざっての馬跳びや胴馬などで遊び、

放課後はキックベース、ソフトボール、ドッチボール等や

っていました。奔放に、非常に活発に行動する雰囲気の中

で親離れもしていった時期です。振り返るとそれはそれは

楽しい時期でした。 

 幼少期は過保護と言えるような教育環境で過ごしまし

た。晩婚の両親、また母は一人っ子の超心配症傾向のため、

我が子をしっかりさせようとあれこれお膳立てが多く、叱

咤激励するばかり。私は自分の個性を発揮するより自分の

ことを他人事のように学校生活を送っていたようです。庭

に茣蓙を敷いてままごと遊び、お母さんごっこ、お人形ご

っこをしましたが、色々沢山私のおもちゃを持っていて

も、それを一緒に遊んでいる近所の子にいつも使われてば

かり。それを見て母は歯がゆい思いをしていたようです

が、私はあまり感じていないと言うような子でした。 

 

    YMCA ニュース 

 

☆第 320 回早天祈祷会☆ 

日時…2019年 12 月 20 日（金）7：30～8：30 

証し…高橋 容子 さん （大阪西野田教会 担任教師 兼 鶴見

橋教会 主任担任教師） 

場所…大阪 YMCA 会館 10 階チャペル 

☆とさぼり YMCA クリスマスコンサート 2019☆ 

日時…2019 年 12 月 6 日(金) 18:30～ 

場所…大阪 YMCA 会館 10 階チャペル 

出演…女性ボーカルグループ サンタマリア 

入場料 1,000 円（ワンドリンク付） 

お問い合わせ…06-6459-1777(大阪 YMCA ランゲージセ

ンター) 

  

 

 

☆大阪 YMCA クリスマス献金にご協力をお願いします！ 

＊個別支援プログラム支援金…地域における課題解決（地域支

え合い・交流、世代間交流、児童養護施設招待キャンプ、子育

て支援など）のプログラムのために（各 YMCA の取組は、別

紙ご参照ください。） 

＊国際奨学金支援金…海外からのユースの勉学支援のために 

＊国際協力募金…日本 YMCA 同盟が行う国際支援活動（災害､

紛争、貧困等の解決）のために 

＊国際協力活動支援金…グローバル社会に平和を創りだすアジ

アのユース育成のために 

＊青少年育成活動支援金…チェンジメーカーとして社会課題解

決に参画する青少年育成のために 

【期限】2020 年 1 月 31 日（金）まで 

【お問合せ】お近くの YMCA またはクリスマス献金事務局

（TEL: 06-6441-0894） 

☆台風 19 号・15 号被災地支援募金☆ 

募金期間：2020 年 3 月 31 日まで 

振込先：三菱 UFJ 銀行  大阪為替集中支店  普通預金 

No.0230070  

ｻﾞｲ）ｵｵｻｶﾜｲｴﾑｼｰｴｰﾀﾞｲﾋｮｳﾘｼﾞｵｶﾞﾜｹﾝｲﾁﾛｳ 

 ＊通信欄に「タイフウ サイガイ」とお書きください。通信

欄がない場合は、振込名義人の後に「タイフウ サイガイ」と

入力してください。 

 

んの被災地への思いをひしひしと感じました。これからは

こういった形でのお手伝いが増えていったら良いのかも

しれません。 

 恒例の抽選会はなかのしまクラブからは誰も当選者は

出ず、末等ばかりでした。ここ何年も我がクラブは土佐堀

カーニバルで上位当選者を出していません。残念なことで

す。 



 

 

 

    

 

 

11 月のニコニコ献金は，全額西日本区「被災地支援募金」に

捧げました。 

   〈ニコニコメッセージ〉- 11 月例会 - 
☆ お話する機会を与えてくださりありがとうございま

す。皆さんの元気なパワーに，圧倒されました！ 

                   （ゲストスピーカー・三阪夕芽子） 

☆ 久しぶりに例会に参加させていただき楽しい時間が

持てました。クリスマス献金よろしくお願いします。  

               （大阪センテニアルクラブ・大村 肇） 

☆ やっぱりイイネ！ なかのしまクラブの例会！！ 

久しぶりに「母の実家」に帰った気分です。 

                     （大阪土佐堀クラブ・川岸 清） 

☆ アフリカの事って何も知らない事が想像を超えてい

ました。             （大阪西クラブ・谷 正一） 

☆ とても見晴らしの良いところで皆様和やかで楽しい

例会で、訪問してよかったと思いました。 

                         （大阪西クラブ・畠平恵子） 

☆ 今日もなかのしまの皆さんにたくさんのエネルギー

をいただきました。美味しいご飯を食べながらたく

さん笑い、素敵なひとときをありがとうございまし

た。                  （大阪 YMCA・林 貴子） 

☆ 本日の例会に参加出来て嬉しく感謝です。 

               （大阪センテニアルクラブ・山田孝彦） 

☆ いつもありがとうございます。 

                         （大阪西クラブ・湯浅禎也） 

☆ 三阪さんのケニアでのお話しを伺って、横浜国際大会

で知り合いになったケニアの青年のことを思い出しま

した。英語の上手な若者だったけど元気に暮らしてい

るのかしら                               （生雲） 

☆ いい気候になりました。YMCA大会も若い新しい会長

さんを迎え元気いっぱいで進みたいです。反対に台風

の被害の人々の一日も平和な日々が戻ってきます様祈

りたいです。                            （今井） 

☆ やっと風邪が治りました例会に出られて幸せです。    

                                            （江見） 

☆ 先日、アジア学院の留学生お二人の女性（フィリピ

ン、カメルーン）からお話を感動のうちにお聞きし

ました。帰国後は農村でリーダーシップを展開され

ることでしょう。知らない世界がまだまだありま

す！                                   （大岸） 

☆ まさか三阪さんにこのような経歴があるとは知りませ

んでした！またゆっくりお話を聞きたいですね。 

                                            （大橋） 

☆ 京都ゼロクラブの例会を訪問しました。２人の入会式

があり、卓話は大野嘉宏さんでした。ヴァネッサ会長

はじめメンバーの方々は熱心にメモを取りながらきい

ておられましたよ！これから伸びていくクラブの元気 

をいただいてとても楽しかったです。       （国友）                 

☆ 先日、黄砂か靄か周りの建物が全く見えませんでし

た。黄砂の時にお布団を干したら三度（サンド）叩

いて取り込んで下さい、と南さん（NHK の気象予報

士）が言ってましたよ。                   （桑原） 

☆ 忙しかったのと、暑かったため、夏物の整理がなか

なか出来なくて、やっと先々週、先週にかけて夏物

と冬物入れ替えが出来ました。と思ったらもうすっ

かり寒くなって……。                   （杉浦） 

☆ 司会当番に当たりました。心臓ドキドキです。（瀬島） 

☆ みなさんの仲間入りして今年で 10 年です。一年一

年がすごく早くて！ なかのしまクラブに入会して

友達がいっぱいできて、いろいろな事を勉強しまし

た。                                   （武井） 

☆ 土佐堀カーニバル、お天気がよくてほんとうによか

ったです。                         （武井美帆） 

☆ 久しぶりの例会出席で した。やっぱりホームはいい

です。ほっとする事ができました。       （鳥居） 

☆ 不注意から左足小指骨折しましたが、やっとギブスが

取れました。完治にはもう少し時間がかかりますが、

例会に出席して三阪さんのお話を聞くことが出来まし

た。若いって素敵ですね！                 （藤好） 

☆ 出席できてよかったです。                 （松下） 

☆ 11月の卓話はアフリカ・ケニヤの日々の生活を体験さ

れて来られたお話でした。もっともっと異文化をお聞

きしたかった。                           （吉岡） 

☆ 夕芽子さんのアクティブさに驚くとともに、とても元

気を頂きました。ワイズの真の目的は「奉仕」と信じ

ていますが、年齢と共に体力や根気が衰えてきている

ことを自覚しています。こんな素敵な女性が行う活動

への支援なら、出来るのでは無いかなと思いました。 

                                            （吉田）    

☆ はや 11 月となりました。９月以来みな様には川岸

清のために沢山お祈りいただきました。心より感謝

致しております。お若い三阪先生の説得力のあるケ

ニヤのお話し良かったです。研究の応援も出来ると                                                                                                

いいですネ。                             （和田） 

       編 集 後 記 

 今年も残すところ1か月。本当に月日の経つのが早いで

すね。ワイズの暦も前半が終わりです。何が出来たかな？

何が未だかな？考えながら後半に入りましょう。 

  

ニコニコ献金  11月 28,300円 

  ◇12 月お誕生日の方◇ Happy Birthday 

  藤好 基子 11 日     大岸 弘子 13 日 

  山佐亜津子 13 日     藤井 弥生 28 日 

  = お知らせ= 

◎ 谷正一さんから郵送用切手代を頂きました。感謝！ 

◎ 大谷節子さん，今井さん友人清水さんより BF 切手を

頂きました。 感謝！ 

  
 

               

 

      11 月第２例会報告抄 
日時：2019 年 11 月 18 日（水）18：30～19：30 

場所：大阪 YMCA 502 号室 

出席者：16 名 

 

1. 11 月例会ニコニコ献金を西日本区「被災地支援募金」に

充てることを確認 

2. 「土佐堀クリスマス協賛金」 1 万円をニコニコ献金より

支出 

3. 「チャリティーボーリング」2 チーム参加。参加費 28,000

円をニコニコ献金より支出 

 


